

EL DIA 10 DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA
DE LA PRODUCCION NACIONAL

PERIODICO POLITICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR
DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICION

Redacción y Administración, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto 5 céntimos.
" " 6 " 7.50 " " atrasados 25 "

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRA AL
PROPIETARIO Y DIRECTOR
D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PROVINCIAS... 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA... 3 " 7 " prendidos en la
FILIPINAS... 3 " 9 " Union postal. 3 meses 12 ptas.

LOS CALLOS Y DUREZAS
se curan radicalmente usando el
CALCIDIA ESCRIVA
Es incoloro, no mancha, no es corrosivo, es inofensivo. Aplicación sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALCIDIA para que el callo desaparezca a los cuatro ó cinco días. Un frasco colocado en un elegante estuche, 6 REALES.
Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22, y en casa del autor, farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, BARCELONA.
Véndese en la farmacia de los señores Ríos hermanos y demás farmacias de
ZARAGOZA
CALLOS-DUREZAS-CALLOS

Los Santos Inocentes

No, no es cierto; no pueden tener fundamento de verdad esas miserias, esas corrupciones, esas abominaciones, esos crímenes, esas impudencias que denuncian diariamente los periódicos. Antes, hablando de un embustero, se decía: «Mientes más que la Gaceta.» La mala reputación de que antes gozaba la Gaceta, se hará extensiva á toda la prensa, si no deja el mal camino emprendido. Y lo peor del caso es que, á pesar de esa usurpación de atribuciones, la Gaceta no ha dejado su antigua mala costumbre. Con decir que publica casi íntegras las sesiones del Parlamento, los presupuestos y las promesas de los ministros, basta para probar nuestro aserto, sin necesidad de recordar que inserta en sus columnas reales órdenes en que se admiten dimisiones que no se presentaron y reales decretos fechados en Madrid y firmados por un ministro que se halla en Galicia.

De lo expuesto resulta que el mal no ha cambiado de sitio, sino que se ha extendido por todo el cuerpo, esto es, que todos los periódicos nos hemos convertido en Gacetas. Confesemos que la broma debe parecerles pesada á los que toman en serio á la prensa periódica.

Siempre, ó desde muy antiguo, en día de Inocentes se permitía la inocente broma de anudar algo estúpido—fenómeno de la naturaleza ó de la viciosa condición del hombre;—y aún, recientemente un periódico de Méjico, dió la noticia de una supuesta terrible insurrección que, merced al telégrafo, á las tradiciones mejicanas y á la falta de sagacidad de las agencias telegráficas, en dos días, dió la vuelta al mundo. Por una vez y por un día, pase; pero para todos los días, la inocentada se convierte en impertinencia, y nos exponemos á que el público no haga caso de nosotros cuando se nos ocurra decir la verdad.

De poco tiempo á esta parte, el abuso ha tomado proporciones que exceden a toda ponderación y deben poner á prueba la longanidad del gobierno. El mismo Sagasta, á pesar de su proverbial imperturbabilidad, debe sentir vivos deseos, como su liberalísimo colega el presidente del Consejo de ministros de Italia, de poner coto á esa maledicencia de la prensa que puede alarmar á las personas timoratas del interior y hacer creer á los extranjeros que este es un pueblo de pordioseros y de bandidos, como en tiempo de Gil Blas de Santillana.

Abren ustedes cualquier periódico, hasta los ministeriales, obligados á mayor circunspección y veracidad, y de seguro que no falta en él el relato de un crimen horrible, perpetrado casi á la vista de los agentes de la autoridad «sin que los criminales hayan sido habidos.» Decimos «á la vista de los agentes de la autoridad», usando ó abusando de un modismo vulgar, no con ánimo de acusar de negligencia ó torpeza á aquellos interesantes funcionarios públicos, pues no nos consta que gocen del libre uso del precioso sentido de la vista.

Si se atiende á lo que dicen de Sevilla los periódicos, parece que aquella hermosa ciudad ha recobrado los buenos tiempos de Rinconete y Cortadillo; si tratan de lo que pasa en la corte y en sus suburbios, resulta verdad aquella sentencia de Alarcón: «Sierra Morena es Madrid.»

Presos que se escapan de la cárcel de A., de B., de C. y de todo el abecedario; molines sangrientos en los presidios Z., Y., X., hasta el Christus A.; empleados del gobierno que resultan alcanzados ó que huyen con los fondos sin que haya quien los alcance.

Si fuera verdad lo que dicen los periódicos, España sería el país de Jauja para los criminales, pues de sus dichos resulta que:

De cada diez crímenes ó delitos que se cometen, nueve no llegan á noticia de la autoridad judicial;

De cada diez veces que se descubre crimen ó delito, las nueve no se descubre al criminal; De cada diez veces que se descubre al criminal, las nueve no pudo ser habido; De cada diez veces que pudo ser habido, las nueve se le absuelve porque no se logró probar la culpabilidad, ó por otras causas;

De cada diez veces que se le condena, las nueve el condenado se escapa de la cárcel ó de presidio;

De cada diez que no puede ó no quiere escaparse de la cárcel ó de presidio, las nueve es indultado.

Resumen: que España es un presidio suelto con mucha libertad de imprenta, de cultos, de reunión y asociación, de enseñanza, de café cantante, de taberna, de higiene, de monte, de ruleta, de faca, de puñal, de revólver, y demás conquistas de la civilización moderna.

Y como si esto no bastara á afligir el ánimo de los que pagan sendos impuestos para asegurar sus vidas y haciendas, aquellos mismos desalmados periódicos nos vienen diciendo que la agricultura agoniza, que la industria desaparece, que el comercio dentro de poco será un mito y que España se va despoblando y acabará por ser un yermo.

De 5 á 6.000 emigrantes se disponen á abandonar nuestra patria por el puerto de Málaga.

De 6 á 8.000 por el de la Coruña.

De 5 á 6.000 por el de Santander.

Y otros muchos miles por otros puntos.

Pero, repetimos que estas noticias no pueden ser ciertas; y no siendo ciertas, no comprendemos por qué las dan los periódicos. Si es por broma, la broma se hace pesada. Si es para afligir á las clases productoras, cometen un verdadero delito: *Non est addenda afflictio afflictis*; no se debe afligir á los afligidos. Si es para aguar la fiesta á los que se sientan en la mesa del banquete de la situación, se llevan chasco. Poco les conocen si creen que sus pavorosos anuncios les han de causar alguna impresión. *Impavidum ferient ruinae*: sus fuerzas digestivas no desfallecen aunque todo caiga en ruinas.

No se vayan á figurar nuestros lectores que si dudamos de la verdad de los cuadros de colores sombríos que nos presenta la prensa, sea por el contraste que ofrecen con los de color de rosa que nos pinta el señor Moret. El señor Moret pintará de color de rosa el infierno el día en que Satanás le ofrezca una cartera de ministro; y jurará con la mano puesta sobre el corazón que el cuadro es copia del natural. A este color favorito, á esta manera, debe su encumbramiento, y ya nadie toma en serio sus optimismos de encargo.

La calma, el aire de satisfacción, las seguridades que nos da el señor Sagasta de que vivimos en el mejor de los mundos posibles, nos producirían más efecto que las alegres pinturas del señor Moret, si no nos hubiera escarmentado recientemente. Nuestros lectores recordarán que al volver á Madrid de su viaje á Barcelona dijo, sin empacho y sin tartamudear, que si la familia real había sido simpáticamente recibida en Cataluña, fué, no por sus propios merecimientos, sino por los merecimientos del gabinete de el señor Sagasta preside, lo cual, además de ser un rasgo de dudosa modestia, pugna con los fueros de la verdad.

Asegura el señor Sagasta, que Francia, Italia, Inglaterra, los Estados Unidos, están peor que nosotros, y lo funda sin duda en que se dejaron engañar por el astuto señor Moret.

Aun en el supuesto de que esto sea cierto, no resulta probado que nosotros estemos bien, ni que nosotros no estariamos mejor si tuviéramos los gobiernos que tienen aquellas naciones, ni que ellas no estarían peor si les hubiese caído en suerte ó en desgracia nuestro gobierno. Esto es lo que debería demostrar el señor Sagasta para que nos resignáramos con nuestra suerte y nos convenciéramos de que los males denunciados en la prensa y en la tribuna, no merecen la pena de ser mentados. Pero nos sea favorable ó contraria la comparación, es pobre recurso consolarse de los males propios con los males ajenos, pues siempre se ha dicho que mal de muchos es consuelo de tontos.

Lo que á nuestro juicio abona el optimismo del Sr. Sagasta es la conducta del país, conducta que parece inspirada por el más grande bienestar y la mayor satisfacción intern. Un pueblo que pasa la vida de fiesta y de banquete en banquete, ó no es un pueblo desgraciado ó es un pueblo loco. ¿Cómo es posible que se mueran de hambre los maestros de escuela, cuando los Ayuntamientos y las Diputaciones no piensan sino en darse banquetes y gastar en obras de lujo el dinero que debe rebosar de sus arcas repletas? ¿Cómo es posible que en ese país sea tan general la miseria y tan grande el malestar, cuando todo el mundo—individuos, corporaciones, partidos—anda á caza de pretextos para holgar, festejar y banquetear? Cada día se conmemora algo, cada día se inaugura algo, cada día se festeja á alguien, y esas expansiones de un pueblo que vive en los goces de la paz y la abundancia, fueran estemporáneas en un pueblo que gimiera bajo el yugo de la miseria presente y la obsesión de una inevitable ruina en lo porvenir.

Decía un filósofo de la antigüedad que cada país tiene el gobierno que se merece; y España es un ejemplo de esta profunda histórica verdad. El pueblo español, olvidando sus males presentes y cerrando los ojos para no ver los que han de venir, exclama con resignación semi-cristiana, semi-musulmana: «Mañana, Dios proveerá.» El gobierno, poniéndose al compás del pueblo que está bajo su dominio, contesta con desenvoltura pagana: «A vivir: después de mí; el diluvio.»

J. MAÑÉ Y FLAQUER.

Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)
17 Marzo 89

Naturalismo parlamentario.—La interpelación del señor Silvela.—Un gobierno fuerte.—Reforma de la ley municipal.—Interpelación del señor Ruiz.—Crisis.—El submarino Peral.—Otro escándalo.—Meeting de obreros.

La crónica escandalosa de las sesiones alcanzó el viernes en el Congreso un grado de viveza verdaderamente deplorable para la situación fusionista, superando en quinto y tercio á cuanto se venía diciendo por ministeriales en punto á inmoralidad administrativa.

No es necesario recurrir á la crítica, que pudiéramos llamar culta, de las oposiciones para recargar el proceso contra el fusionismo, de negras tintas; basta y sobra con las denuncias de los correligionarios del señor Sagasta; de ministeriales tan caracterizados como el señor Mellado, director de *El Imparcial*, y el señor Azcárraga, exdirector de la sección de Gracia y Justicia en el ministerio de Ultramar, cuando estaba al frente de este departamento el señor Balaguer.

Con propiedad podría ponerse á los discursos coleccionados de estos días en ambas Cámaras, y muy especialmente en la de señores diputados, este epígrafe:

Los fusionistas pintados por sí mismos.

Nuestro querido amigo el ilustre orador de la minoría conservadora D. Francisco Silvela, no ha necesitado usar naturalismos de la clase de los de Azcárate, Azcárraga y Mellado, para presentar á la faz del país la situación tristísima de la política liberal dominante, que es la que imprime esa marcha irregular, viciosa, llena de contemplaciones, de favores, de injusticias y de miedos, á la administración pública, así en el orden gubernativo como en el político, como en el judicial, como en el de las corporaciones populares.

Vivamente molestados los ministeriales por este modo de exponer la crítica, dicen que el señor Silvela en la sesión del 15 y Torneo el día antes, han querido convertir en política una cuestión que debiera revestir puramente carácter administrativo é interesar por igual á todos los partidos, la adopción de medidas que concurren á la purificación de nuestra corrompida administración pública.

¿Pero dónde está esa intención que han supuesto los amigos de casa y boca del Gobierno?

Se puede plantear y desarrollar con mayor imparcialidad y templanza una interpelación sobre materias que contengan tantos puntos de vista de censura como la que explanó el viernes el señor Silvela; pero el Gobierno no podía mirar sin sobresalto, que ante el espectáculo bochornoso del sinnúmero de corruptelas de que está plagada en todas sus esferas y manifestaciones la administración del Estado, se le hiciere reo de todas las deficiencias y de todos los hechos pecaminosos por debilidad de acción, por rebajamiento en su autoridad, por falta de virtualidad de los medios de gobierno de que dispone ó emplea el señor Sagasta.

El que le digan esto le hace mucho más daño, le irrita más que el que le denuncien hechos tan escandalosos como el que enumeró la otra tarde el señor Azcárraga, de aquel empleado que el capitán general de una de nuestras provincias ul-

tramarinas envió á España bajo partida de registro, y el ministro de Ultramar, instigado y apremiado por grandes y poderosas influencias restituyó con ascenso á la indicada provincia ultramarina.

Solo un gobierno fuerte y de probada energía política puede atajar los desmanes administrativos y oponer diques al desenfreno é inmoralidad de los funcionarios públicos, decía la otra tarde el señor Silvela, y el señor ministro de Gracia y Justicia, dando otro sentido á estas palabras, repugnaba el concepto de Gobierno fuerte alardeando de transigente, benévolo, tolerante, liberal.

No era á esto seguramente á lo que el Sr. Silvela se ha referido, la fortaleza que reclamaba el ilustre diputado conservador era aquella de que nunca ha disfrutado el Sr. Sagasta, como lo declaran sus propios amigos al condenar y recusar el sinnúmero de actos vergonzosamente débiles que han sacado á plaza en estos días; al condenar y recusar todas esas contemporizaciones y privilegios, que representan un cuerpo completo de injusticias, monopolios, corruptelas é inmoralidades.

—Casi por sorpresa se aprobó ayer la proposición del señor Mellado reformando el art. 62 de la ley municipal, pues no se esperaba que se pusiese á votación en el día de ayer; de otra suerte, se hubiera promovido extensa discusión, siquiera fuese para ahondar un poco la investigación de los vicios que corren desde hace tiempo las entrañas de la administración municipal. Tal vez temiendo esto el gobierno, de acuerdo con el señor Martos, han eludido el debate, acechando la ocasión de correr la proposición sin discusión alguna, como así ha sido.

La comisión ha admitido una enmienda del señor Barroso, extendiendo la incapacidad que se establece en la proposición del señor Mellado, para ser concejal, á los que, con carácter de interinos, hayan desempeñado el cargo de concejal en cualquiera de los dos casos que prevé la ley municipal vigente.

—Tan acostumbrada estaba la mujer de un borracho á que su marido le abriese á palos lo cabeza, que cuando solo la causaba algunos chichones, decía llena de satisfacción y regocijo á las vecinas:

«Si no me ha hecho nada; algunos chichones, y aun no estoy cierta si me los hizo el otro día.»

Así, sobre poco más ó menos, se expresaban anoche en diferentes círculos los ministeriales, comentando el discurso del señor Ruiz sobre la administración municipal.

No ha correspondido, decían, á la expectación del público; no ha inflamado, en una palabra, los ánimos de los señores senadores y de los muchos diputados que concurrieron ayer á la Alta Cámara á oír al interpellante, ávidos se conoce de grandes emociones.

En primer lugar la interpelación no ha concluido y es posible que el debate continúe algunas sesiones, pues han de intervenir en él Hernández Iglesias, Elduayen, Torneros, Sardoal y algún otro.

En segundo lugar, el discurso del senador señor Ruiz, aunque comedido en la forma, encierra en el fondo cargos muy duros contra la administración municipal que no han sido rebatidos por el ministro de la Gobernación, el cual se ha limitado á señalar la contradicción que parece resultar de la impugnación del Sr. Ruiz en el día de ayer á la gestión económica del Ayuntamiento y el apoyo que le prestaba en el año 87. Esto no desvirtúa la gravedad de los cargos formulados por éste contra los vicios administrativos de la corporación; además el Sr. Ruiz hablaba en nombre del partido conservador, lo que exigía que el Gobierno contestase categóricamente á la interpelación de que era objeto, ya que con tanto amor ha tomado la defensa de los actos municipales.

—Se cree que no habrá esta tarde Consejo de ministros, y que han vuelto á reanudar los odios de Martos, que quiere á todo trance que se modifique el gabinete.

Se habla hoy, por lo tanto, de crisis, suponiendo que saldrán del ministerio tres ministros: Canalejas, Xiquena y Becerra.

El submarino Peral

San Fernando (10'10 noche)

En el submarino se han efectuado hoy pruebas importantísimas de éxito magnífico que hace esperar que en las pruebas de marcha alcance mayor velocidad de la calculada.

A las dos de la tarde, hallándose el submarino en el caño amarrado con dobles calabrotes por la popa, procedióse á probar el motor de éstribor con toda su energía, aplicándole una batería de 250 acumuladores.

Durante una hora el motor funcionó perfectamente desde la mínima á la máxima velocidad, obteniendo con ésta en la hélice 230 revoluciones por minuto con una corriente de 500 volts y 50 amperes.

El rendimiento eléctrico fué de 96 por 100. Al concluir la experiencia, la bobina correspondiente acusaba poca variación de temperatura.

Esta prueba es concluyente en lo que atañe á los motores, y demuestra que el incidente ocurrido en el motor de babor carece de toda importancia.—Ortega Munilla.

—Otro escándalo se produjo ayer en Francia, en la Cámara de señores diputados.

He aquí el incidente:

Paris 16 (10'20 noche).

La Cámara de diputados ha vuelto á estar hoy agitada.

El diputado boulangierista Mr. Laguerre ha explanado una interpelación, acusando al ministro del Interior, Mr. Constans, de una inmoralidad grave.

Mr. Laguerre, apoyándose en cartas y en recortes de periódicos que leyó, y en hechos revelados delante de los tribunales de Nancy, acusó á monsieur Constans de haber recibido 10.000 francos para proteger á una sociedad de seguros que se trató de fundar en 1882. La sociedad no se fundó y Mr. Constans tuvo que devolver los 10.000 francos, no sin que tuviera que pedirselos el administrador de la compañía.

La frase final de Mr. Laguerre fué:

«Mr. Constans es un defraudador!»

Grandes protestas y escándalo terrible.

El presidente, Mr. Maline, restablece á duras penas el orden y exige energicamente á Mr. Laguerre que retire sus palabras.

Mr. Laguerre, en vez de retirárselas, las sostiene, añadiendo:

«Nos amenazan con hornadas de Santa Pelagia! ¿Que una de estas hornadas sea para los diputados que trafican con su acta!»

A propuesta del presidente la Cámara acuerda un voto de censura contra Mr. Laguerre.

Mr. Constans estuvo enérgico en su contestación. Explicó brevemente los hechos que le imputaba Mr. Laguerre, y añadió:

«¡Desprecio esa acusación injuriosa!»

Háblase de un lance personal entre el ministro acusado y el diputado boulangierista.

El efecto de la sesión ha sido deplorable.

—Constituye la novedad del día, fuera de los asuntos arriba expuestos, un meeting de obreros celebrado en el teatro Felipe para conmemorar la Commune de Paris.

Estos compañeros, como ellos se denominan, se han despachado á su gusto, zurrando de lo lindo á los burgueses y regocijándose de antemano con el día de la venganza.

El tema que se discute en estas reuniones carece de novedad. Se contentan con reclamar la unión de todos para llegar á lo que ellos mismos detestan; esto es, á imponer la ley por la fuerza, convirtiéndose por este medio en tiranos de los burgueses.

Lo único lamentable de estas reuniones es que se vea una masa de honrados trabajadores arrastrados por cuatro ilusos, convertidos en explotadores de la ignorancia.

B.

Sección oficial

Gracia y Justicia.—Real decreto disponiendo lo siguiente:

1.º Que en lo sucesivo se sirva V. I. proponer para cubrir las vacantes que correspondan á los terceros turnos que se produzcan en los escalafones de todas las categorías del orden judicial y fiscal, excepto las de magistrados del Tribunal Supremo, á los funcionarios de la clase inmediatamente inferior que, reuniendo las condiciones exigidas por la legislación vigente para el ascenso, cuenten mayor número de años de servicios en la carrera.

2.º Que para el cumplimiento de esta soberana disposición se forme y publique un escalafón especial, en el que los funcionarios de cada categoría, sin distinción entre las carreras judicial ó fiscal, figuren por orden riguroso de antigüedad computada por el tiempo de servicios efectivos en dichas carreras.

Guerra.—Real orden circular de 17 de Febrero, acerca de la concentración en la capital de cada zona y distribución de los 49.000 hombres llamados al servicio activo entre los ejércitos de Ultramar y las armas é institutos de la Península.

Hacienda.—Real orden de 17 de Febrero, disponiendo que se admitan en las aduanas

de la Península é islas Baleares como de cabotaje los productos agrícolas del campo español de Melilla, con las formalidades establecidas en el capítulo 7.º del título 3.º de las Ordenanzas de Aduanas y en el apéndice número 17 de las mismas, cuando se cumplan determinadas condiciones que en esta real orden se insertan,

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL 16

Madrid	Barcelona
4 por 100 interior perpetuo. 75'40	4 por 100 interior perpetuo. 75'40
4 por 100 exterior. 77'00	Banco Hispano Colonial. 102'00
Fin de mes. 75'20	Crédito Mercantil Barcelona. 48'00
Proximo. 00'00	Obligaciones del Banco Español. 407'50
Amortizable. 89'00	ferrocarril del Norte. 80'25
Banco Español. 407'50	Obligaciones del ferrocarril de de Barcelona á Francia. 61'75
Billetes de la Isla de Cuba. 105'45	
Tabaqueras. 111'75	

Extranjero

BOLSA DE PARIS DE 17 DE MARZO

(Telegrama especial para EL DIARIO DE ZARAGOZA, de la casa T. Bénard, agente, 11, Rue Louis le Grand, Paris; y 39, Alcalá, Madrid.)

4 p exterior. 74'87	3 p portugués. 65'31
3 por 100 francés. 85'82	Id. Caminos de Hierro de Portugal. 00'00
5 por 100 italiano. 95'80	Id. id. de Alicante. 283'75
Banco otomano. 338'00	Billetes H. Cuba. 510'00
4 por 100 turco. 15'10	Mobiliario español. 145'00
Obligaciones egipcias. 437'00	Caminos andaluces. 900'00
Acciones Panamá. 52'00	Tharsis. 99'00
Id. Norte de España. 365'00	4 p húngaro. 84'75
Id. Rio Tinto. 318'00	

Asuntos de Aragón

Dice *El País* de Barbastro:

«Parece que está ya definitivamente resuelto el que la canongía vacante en esta Catedral, sea provista por oposición y según referencias que tenemos, muy pronto se fijarán los edictos anunciando su provisión concediendo un plazo de 30 días para que los opositores puedan presentar sus instancias documentarias.

El tribunal lo compondrán los M. I. Vicario capitular Deán y un canónigo de oficio.»

—De *El Diario de Huesca*:

«Como anunciamos há pocos días, ha quedado hoy convenida confidencial y satisfactoriamente, la expropiación de los terrenos de la propiedad de los señores Casaus y Pueyo, que en la huerta de las afueras de esta capital comprende el trazado de la línea férrea de Huesca á Francia por Canfranc. La propia resolución de este incidente deja expedita al contratista de las obras, la zona de explanación de la carretera de Zaragoza en las afueras de esta ciudad hasta el monte de Castejon de Becha.»

—En las comarcas de Daroca y Cariñena se observa desde hace algunos días bastante animación en el negocio de vinos.

En el campo de Cariñena, sobre todo, se han vendido importantes partidas á buenos precios.

En la comarca de Huesca (Capital) el tráfico de aquel caldo continúa encambio bastante encalmado.

Hay grandes existencias en poder de los labradores que les darian salida á precios relativamente ventajosos para el comprador.

Las salidas por ferrocarril durante la quincena que ayer fino, ha sido de 106 vagoes de pipas.

Variedades

César Borgia, Torero. Bajo este aspecto nos era totalmente desconocido el sombrío asesino de Gandía.

Mr. Carlos Iriarte, que acaba de publicar en Paris un curiosísimo libro sobre la vida y muerte de César Borgia, con datos extraídos en su mayor parte de los archivos españoles, cuenta entre otros episodios el siguiente, que no deja de tener interés aun cuando seguramente no tendrá imitadores entre nuestros hombres públicos.

El día de San Juan, el 24 de Junio de 1500 se organizaron en Roma corridas de toros detrás de la Basílica de San Pedro y siguiendo la moda introducida en Roma después de Calixto por los aragoneses. César descendió, con el rostro cubierto de una túnica con la espada corta y la muleta, y se las hubo enfrente de cinco toros, á todos los cuales dió muerte. El

último lo mató de una sola estocada. Entre los aplausos frenéticos de la muchedumbre entusiasmada.

Cuando las fiestas con motivo del tercer matrimonio de Lucrecia Borgia, el 2 de Enero de 1502 también se verificaron corridas de toros en la plaza de San Pedro. Esta vez César entró en el circo á caballo, y después de saludar al público á la usanza española, arremetió con la fiera lanza en ristre. Después toreó á pié, presidiendo una cuadrilla de diez españoles.

Mr. Iriarte no comunica más datos sobre este desconocido asunto, que añade una curiosa página á la historia del toreo.

Zola.—Fuentes naturales

Emilio Zola acaba de obtener autorización de una Compañía francesa de caminos de hierro para hacer un viaje en la locomotora de un expres. La Compañía á que se ha dirigido el célebre novelista ha ordenado que uno de los directores del servicio de tracción le acompañe en su viaje y se ponga á sus órdenes.

La expedición será muy corta. Zola irá á Conflans por la mañana y visitará el depósito de máquinas, regresando á Paris después de anocheado, para darse cuenta del efecto de la marcha de un tren por la noche.

El autor de *L'Assommoir* quiere estudiar el trabajo del maquinista y las impresiones que produce esa vida de movimiento al aire libre. Las notas que tome le servirán para su próxima novela, en que, tomando como punto de partida un crimen que llamó mucho la atención en Francia, presentará el asesinato de una mujer en un camino de hierro.

Como esto se relaciona con la administración de justicia, los periódicos franceses indican que el novelista hará el retrato de magistrados conocidos y que describirá minuciosamente la confusión que sigue á un accidente en una línea férrea, la llegada de la justicia y las diligencias practicadas para castigar el delito.

Recomendación

No hay peor cosa que despertar bruscamente á las personas que tienen el sueño profundo.

En Málaga ha ocurrido un caso que así lo demuestra.

En la calle de Zamorano dormía un muchacho de once años de edad, que por ser bastante perezoso, disgustaba con frecuencia á su padre.

Este le llamó repetidas veces en la mañana del 24 de Febrero, y como no despertara, le sacudió con fuerza.

El efecto fué horrible. La pobre criatura sufrió una conmoción tal, que desde entonces parece idiota. No comprende nada de lo que se le dice, suele mirar con terror á todas partes, y todo indica en él que aquella sacudida perturbó bastante su inteligencia.

Abnegación y ejemplo

Hace pocas noches ocurrió en aguas del golfo de Lyon un naufragio muy dramático. El vapor inglés *Rose* hizo señales de apuro á cosa de media noche. Otro vapor inglés, el *Belcain*, que por allí pasaba, acudió á auxiliar al buque naufragado. Los tripulantes del *Rose* pasaron á los botes del *Belcain*.

—Sólo falta que baje usted, gritó el segundo al capitán del *Rose*, que se hallaba como ensimismado junto á las olas.

—Es inútil—dijo el capitán—yo no puedo.

—No puede ser; ¿de qué va á servir vuestra muerte, capitán?

—No importa; me quedo.

A las instancias del segundo del *Rose* agregaron las suyas los auxiliares del *Belcain*, mas todo fué en vano; el capitán del *Rose* permaneció impávido donde estaba; y como principiase á hundirse el *Rose*, y en el gran remolino de la sumersión hubiera absorbido indudablemente las barquillas del *Belcain*, los que la tripulación tuvieron que desistir de salvar al desdichado capitán del *Rose*, buque que á muy poco desaparecía en el seno del mar.

El robo de hoy

Hay una hora de la mañana en que las calles de Zaragoza se hallan completamente desamparadas de policía y de agentes nocturnos. Varias veces se ha reclamado contra ese escandaloso abandono sin que se haya hecho nada por remediar el mal, ni poner coto á tal cosa que constituye un verdadero abuso y una falta de celo.

Esa hora (de seis á seis y media) es la que los ladrones han aprovechado para robar la tercera habitación de la casa número 39 de la calle de San Pablo, propiedad de nuestro respetable amigo don José Aznarez.

Vivía en la referida habitación D. Ramón Abós Gállego, tratante en trigos. Con él habitaban su señora y tres niños de corta edad.

A las seis y media han llamado á la puerta, y la muchacha después de mirar por el ventanillo ha abierto la puerta á una muger que llevaba dos cántaras de leche, y que á esa hora acostumbraba á ir.

Detrás de la muger han penetrado tres ó cuatro hombres enmascarados, dos de los cuales han maniatado á la muchacha, amordazándola, después de intimidarla con agudo puñal. Los otros dos han resacorrído la habitación, llegan á la alacoba en donde dormían los dueños.

Con el cuchillo en la mano les han intimado á que entregaran el dinero que poseían, producto de un negocio hecho en días anteriores. El señor Abós quiso evadirse y fué maltratado, mientras otro maniataba á la esposa.

Por fin entregó el señor Abós las llaves de la caja de caudales, y mientras uno de los ladrones estaba de guardia, el otro entró en el despacho, apoderándose de 5.000 pesetas en billetes y dos sacos llenos de calderilla por valor de mil reales.

Amenazaron de muerte á los dueños si hacían algún movimiento, y huyeron con tranquilidad, bajando uno á uno, no sin haber cerrado antes todas las puertas.

Una vez en la calle, se desató uno de los sacos de calderilla y comenzaron á caer monedas.

—¡Buen hombre,—gritaban las mugeres,—que se le cae la calderilla!

Pero el hombre corría sin detenerse; entró por la calle de Miguel de Ara, cruzó á la de Boggiero, dejó el saco en el portal de la casa núm. 17, y desapareció rápidamente.

Mientras esto sucedía, los robados daban voces de socorro, y á los gritos han acudido los vecinos, y luego las autoridades, comenzando las pesquisas inmediatamente, y siendo detenidos un sujeto y la muchacha, acerca de la que recaen sospechas vehementísimas.

La venta del trigo que había realizado el señor Abós fue hecha hace tres ó cuatro días por nuestro amigo el inteligente corredor señor Amorós, y la cantidad fué cobrada ayer.

Entre los billetes robados había uno de 100 pesetas con el busto de Quevedo, y decimos esto, porque son muy raros los que existen de esa emisión, efecto de haber sido mandados recoger.

Hé aquí el hecho.

¿Ocurrirá el continuar sin vigilancia la población durante las primeras horas de la mañana?

Creemos que no.

Crónica del día

Es verdaderamente sensible que la crudeza de la temperatura que ha reinado en la semana pasada haya impedido la concurrencia á los espectáculos públicos.

El que tuvo lugar el sábado en el teatro de Goya, en el que hizo su debut una colección de *fantoques* españoles, estuvo punto menos que desierto, y en honor de la justicia, las excelencias de la representación merecían más favor del público.

El espectáculo de Goya no desmerece de otros análogos presentados otras veces en esta capital, y los aficionados á la gimnasia automática, pasarán de seguro buenos ratos asistiendo al citado coliseo para disfrutar la grata ilusión de cuatro muñecos manejados con mano hábil.

El público que ha asistido á las tres funciones que se han dado, ha aplaudido estrepitosamente, sobre todo el vestuario y *atrezo* que son de un lujo y detalle extraordinarios.

Mañana cantará la primera misa en la iglesia de las Reverendas madres de la Enseñanza el presbítero D. Vicente Bardavio Ponz, licenciado en Filosofía y Letras.

Ocupará la sagrada cátedra el R. Padre Leonardo de la Rúa.

Deseamos al joven ministro del Señor feliz acierto y la inspiración divina en el ejercicio de su sagrado cargo.

La *Guerra Santa* es una de las obras que con más gusto oye el público. Es la trama tan interesante y movida, y

Los detalles episódicos tan de relieve que oscurecen defectos de monta, y forman un conjunto agradable y simpático por demás.

El autor de *Marina* y de *El dominó azul* firma la partitura, y no hay para que decir que campean en toda ella los rayos de talento, y las muestras de valía que brillan siempre en las producciones de Arrieta.

La interpretación que ha alcanzado en el teatro Principal en las dos últimas noches, ha sido notable. La señora Fabra hizo una *Sara* hermosa por todos conceptos. La señorita Naya alcanzó muchos aplausos, y las dos una ovación en el dúo de tríplices del acto tercero.

El señor Soler cantó y dijo su parte como hacía mucho tiempo no habíamos oído. Lo mismo sucedió con el señor Bugno, que estuvo admirable. El señor Guérra y el señor Villegas, acertados.

La obra bien puesta, y el final segundo de mucho efecto, ha valido á los artistas llamadas á escena.

Esta noche estreno de la ópera cómica en tres actos *Un rapto*, letra del señor Colomé, música del maestro Nicolau.

Mañana martes á las ocho y media de la noche, celebrará sesión la sección de literatura del Ateneo de esta ciudad, y en ella disertará el joven catedrático de la Universidad Sr. Ibarra, acerca del tema «Juntas populares de la Edad Media.»

La Lotería de nuestro amigo don Juan Blanco, establecida en el Coso, junto al teatro, sigue estando afortunada, porque los dos premios de 4.000 pesetas que han correspondido á Zaragoza en el último sorteo á los números 2.362 y 18.798 fueron expendidos en la referida Administración, donde pueden presentarse á cobrar los poseedores de dichos billetes.

Con motivo de la festividad de San José, el vaporcito «Pignatelli» hará tres viajes mañana, saliendo de Torrero á las 3, 4 y 5 de la tarde.

Las oleografías de San José, desde hoy pueden adquirirse en lugar de la fonda de Europa, en la calle de San Miguel, 12 duplicado.

Las Hermanitas de los pobres desamparados, dedicarán solemnemente al Patriarca San José el próximo día 19, á las nueve y media de la mañana, con misa solemne, sermón á cargo del muy ilustre señor Magistral de la Metropolitana del Pilar, y en aquel acto tendrá lugar la profesión de una Hermanita.

La junta gestora del tranvía de vapor de Zaragoza á Casa-Blanca, ha publicado una circular emitiendo 1.350 acciones de 100 pesetas cada una: las 750 primeras al 50 por 100 y las restantes á la par.

Serán satisfechos los dividendos en cinco plazos iguales.

La Dirección general de la Guardia civil, atendiendo la recomendación hecha por esta comandancia á favor del capitán del cuerpo D. Leoncio Ponte y de sus subordinados por los servicios que prestaron en Luesia y Tarazona, durante el pasado mes, ha dispuesto que se les dé las gracias y se anote el hecho en la hoja de servicios.

A las once de la mañana de ayer se promovió un fuerte incendio en la partida llamada Val de Castellar, en el término de Castejón de Valdejasas.

Al lugar del siniestro concurrieron inmediatamente el cabo segundo Vicente Aparicio y el guardia Eugenio Tovar, acompañados de las autoridades y vecinos que, en unión de los individuos Florencio Sánchez é Hilario Jiménez, comenzaron á trabajar. El fuego les cortó la retirada, y Sánchez se vió envuelto por las llamas, de las que salió con algunas contusiones.

El terreno quemado es de unas dos hectáreas y media.

Hemos recibido dos ejemplares del folleto que con el título «Un problema económico del impuesto sobre los títulos de la Deuda pública» acaba de dar á luz el director de la escuela de Comercio de esta ciudad D. Juan Cancio Mena. Agradecemos el recuerdo.

En la calle de Moninillo de Cariñena, fué muerto ayer tarde un hombre llamado Eugenio Peiro Tello, por haberle caído el carro que guiaba.

A pesar de lo que aseguraban algunos periódicos, no ha regresado de Madrid el capitán general de este distrito Excmo. Sr. D. Antonio Moreno del Villar.

Hoy es el último día habil para

presentar pliegos á las subastas de obras públicas anunciadas.

Ayer tarde en el paseo de Santa Engracia fué acometido de un accidente un individuo que fué trasladado á la farmacia del señor Rios y desde allí á su casa.

Ayer tarde frente al paseo de Novedades riñeron dos hombres: uno de ellos resulto herido con un golpe de palo y otro con arma blanca.

Las lesiones que dijeron ser leves les fueron curadas en el Hospital.

La revista anual de individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de esta Delegación, pasarán la revista durante el próximo mes de Abril de diez á una de la mañana en los días siguientes:

Día 1.º, remuneratorios y excludados; 2, jubilados y cesantes; 3, 4, 5, y 6, Monte Pío civil; 8, 9, 10, 11 y 12, Monte Pío militar; 13, 15, 16, 17 y 20, retirados de Guerra y Marina; 22, 23, 24 y 25, pensionados con cruces; 26, 27, 29 y 30, todas las clases sin distinción y los que cobran por otras provincias.

La revista será personal y todos deberán presentarse en la delegación de Hacienda, provistos de los documentos siguientes:

El que acredite la declaración de derecho pasivo.

Cédula personal.

Y certificado del juzgado municipal que justifique el punto de su residencia; y respecto á los pensionistas de los diferentes Montes Píos y remuneratorias que se acredite además su estado.

Ha sido detenido un sujeto reclamado por el juzgado del Pilar.

Después de tres meses de paralización, han vuelto á reanudarse las obras de reparación de la fuente de la plaza del Mercado.

¡Ya era hora!

Se nos denuncia un hecho que reviste gravedad, y que creemos debe ser evitado.

Dícese que los pobres que por mendigar la caridad son llevados al Depósito municipal, no reciben ningún socorro durante las veinticuatro horas que en ese sitio permanecen.

Nosotros que somos los primeros en pedir que se procure remediar la necesidad, no hemos de ser los últimos en exigir que se ponga remedio á tal estado de cosas.

El Ayuntamiento celebrará hoy sesión confidencial para tratar del reglamento de higiene.

Hemos tenido ocasión de ver dos artísticos álbums que los profesores y alumnos de las «Escuelas Católicas de obreros», dedican al Emmo. Sr. Cardenal Benavides y al Ilmo. Sr. Obispo auxiliar de esta diócesis.

En ellos figuran dos magníficas portadas representando caprichosos trabajos á lápiz, realizados por los acreditados artistas D. Anselmo y D. Pedro Gascón Gotor.

Cada álbum consta de unos cincuenta dibujos de adorno, arquitectura y natural, hechos por los alumnos que en tan benéficas escuelas reciben su instrucción artística y que revelan el grado de adelanto que en ellas han alcanzado, por lo que felicitamos á sus profesores y á las piadosas personas que la sostienen.

Agradecemos al señor director del acreditado colegio de San José la invitación que nos ha dirigido para asistir á las funciones que en honor de San José, su patrono, se celebrarán mañana en aquel establecimiento de enseñanza.

Por la mañana cumplirán los alumnos con el precepto católico y por la noche se celebrará en los salones de aquel colegio una velada científico-literaria, en la que tomarán parte varios alumnos de aquel centro.

La ciencia ha probado que el fosfato de cal es la sustancia mineral más indispensable en el organismo, por servir para la formación y nutrición de los huesos y transformar los alimentos en carne muscular; pero, el fosfato de cal es insoluble naturalmente, y el gran paso científico dado por las brillantes experiencias de M. DUSART, consiste en haber hecho soluble el fosfato de cal por el ácido láctico que se encuentra naturalmente en la leche y en el jugo gástrico del estómago; el **Vino ó Jarabe al lactofosfato de cal**, favorece el desarrollo y combate victoriosamente el **raquitismo**, las deformaciones de los huesos, las fracturas, etc.; se receta en la tisis, en la convalecencia de las fiebres ti-

foidéas, el diabetes, etc.; obtiene en breve la cicatrización de las llagas.

El Vino de peptona de Chapoteaut, contiene la carne de vaca digerida por la pepsina, soluble, asimilable y apta á entrar directamente en la sangre para mantener la vida y la salud. Con él se nutren los enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó que no pueden soportarlos, los convalecientes, anémicos y diabéticos, los enfermos del pecho, las personas minadas por la calentura, las afecciones cancerosas ó la disenteria. En pequeño volumen, la Peptona es mucho más rica que la leche, nutre mejor y se tolera bien. Es la sola empleada, á causa de su pureza, en el laboratorio de Mr. Pasteur, y ha sido adoptada por el Gobierno francés para los buques de la marina francesa que conducen heridos ó enfermos.



ALQUITRAN GUYOT

es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de París, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas granulosas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los brónquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitran. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, ó que viajan, reemplazan fácilmente el agua de alquitran tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tós más tenaz se calma en pocos días.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitran Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

«Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar.» (Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Rechácese, como falsificación, todo frasco de Alquitran Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, París.

Las gaseosas refrescantes aromáticas

en polvo de Armisén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

Las naturalezas débiles y enfermizas

encontrarán el más poderoso reconstituyente con el **Jarabe de Hipofosfitos de Climent**.

Alcance Telegráfico

Nacional y extranjero

Francia é Italia

Roma 17 (9 mañana).—Han fracasado las gestiones para acordar un *modus vivendi* aduanero entre Francia é Italia.

La conclusión de un acuerdo temporal para permitir la entrada de algunos productos entre ambos países, se hace hoy más imposible que nunca, por las graves disidencias que han surgido entre el nuevo ministro de Hacienda de Italia y el representante de Francia.

En Servia

Belgrado 17 (8 mañana).—Las cosas van de mal en peor en este territorio.

La lucha entre los políticos se acentúa lastimosamente.

La Reina Natalia ha dirigido al Consistorio de Belgrado una carta, en la que irónicamente le agradece la prontitud con que acordó su divorcio oficial, prometiendo expresar su reconocimiento de una manera visible muy en breve.

Los serbios

Belgrado 17 (9 mañana).—Es ya extraordinaria la agitación que se observa en favor del regreso de la Reina Natalia á esta capital.

Su retrato se vende en todos los establecimientos de Servia.

Témese que la Regencia no pueda sostener ese movimiento que de día en día se hace más potente.

Se habla de la dimisión de la Regencia.

Esto agravaría la situación de Servia.

El Rey Milán ha declarado que si la Reina Natalia vuelve á Belgrado, la revolución es inevitable.

En Bulgaria

Viena 17 (8 mañana).—Todos los telegramas que se reciben de Bulgaria, dan como seguro el próximo destronamiento del príncipe Fernando, llevado á cabo por los rusófilos, que trabajan activamente para conseguir tal objeto.

Los asuntos de Servia y Bulgaria pueden originar algún conflicto europeo.

El socialismo en Alemania

Berlin 17 (9 mañana).—La gran huelga general anunciada por los socialistas para dentro de algunas semanas, ha comenzado ya en este imperio.

Los obreros de muchísimos talleres se han declarado en huelga, pidiendo aumento de jornal y la reglamentación de horas de trabajo.

La lucha entre obreros y patronos ha comenzado ya, sin que hayan podido evitársela las autoridades.

En más de 30 pueblos de Alemania han comenzado también las huelgas.

Madrid 18 9 mañana

Se dice que el señor Balaguer tiene el propósito de reproducir en la sesión de hoy el incidente sobre las inmoralidades en Ultramar.

El propósito de dicho señor al realizar este acto es defenderse de los ataques que en el Congreso le dirigió el señor Azcárraga.

Se espera que la sesión será muy animada, y algunos dicen que el debate sobre inmoralidades revivirá en términos que revestirán gran interés.—M.

Madrid 18 10 mañana

El alcalde de la Coruña Sr. D. Tomás Iglesias Lloreda, ha fallecido.

A causa de hallarse indispuerto el señor Sagasta no pudo verificarse anoche el mencionado consejo de ministros.—M.

Madrid 18 10'30 mañana

El alcalde de esta Sr. Abascal, no presentará su dimisión hasta después de haber conferenciado con el presidente del Codesejo.

Así se decía. Algunos relacionan esta dimisión con la indisposición del Sr. Sagasta.

Madrid 18 11'15 mañana

Telegrafian de Sevilla dando cuenta de haber ocurrido en aquella capital una terrible colisión en la calle de la Campana.

Un individuo entabló una disputa con otro que iba acompañado por dos mujeres, hiriendo gravemente á una de estas.

Un vigilante acudió á socorrer á la agredida, siendo también herido de gravedad.

El vigilante compañero del herido sacó el revólver que disparó sobre el agresor, dejándole muerto.—M.

Madrid 18 11'45 mañana

El señor Chinchilla ha ofrecido á los individuos de la minoría republicana apoyar con interés en el Consejo de ministros, la pretensión de aquellos, de que el indulto del 23 de Enero alcance á los cabos sublevados de los regimientos de Albuerca y Garellano y á los paisanos que se sublevaron.—M.

Madrid 18 11'45 mañana

Caracterizados ministeriales afirmaban anoche que el señor Abascal había presentado la dimisión de su cargo de Alcalde de esta villa, siendo inútiles cuantos esfuerzos hizo el señor Sagasta para recabar de aquel que la retirara.

También se afirmaba que esto era la causa de no celebrarse anoche el Consejo de ministros, á fin de no verse obligado el señor Sagasta á dar cuenta de la determinación de dicho señor Abascal, y ganando así tiempo, en el que procurará convencer á éste de la conveniencia de retirar su dimisión.—M.

Madrid 18 11'45 mañana

Los señores Canalejas y conde de Xiquena disienten de sus compañeros de Gabinete en la manera de apreciar las cuestiones relativas al Municipio de Madrid y á las inmoralidades de Ultramar.

Con este motivo, han surgido diferencias entre los ministros, y se hacen animados comentarios en los círculos políticos.—M.

Madrid 18 12'35 tarde

Nótase gran marejada en el Gabinete. Parece son muy profundas las diferencias surgidas.

Anoche se anunciaba que en el próximo mes de Abril habría una gran modificación ministerial.—M.

Madrid 18 12'35 tarde

El ministro de Hacienda informó á la comisión que le habló del concierto de alcoboles con Alemania que se haría éste conforme á las bases publicadas por la prensa.

Según esto, se suprimirán las patentes restableciéndose el antiguo impuesto de consumos.—M.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

San Braulio.

Santo de mañana.

El Patriarca San José.

Cultos para mañana.

Cuarenta horas.

En la Encarnación, de siete á seis y media.

Corte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. del Tremedal, en Jerusalén.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho.

Los domingos y días festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía lírico-dramática española.—Función para hoy: Estreno «Un rapto.»
A las ocho. Entrada general 75 cént.

Teatro de Goya.—Fantoches españoles.—Gran función para hoy: La comedia en cuatro actos, titulada: «La conquista de Argel» y el sainete titulado: «El alcalde torero.»
A las ocho y media. Entrada general 50 cént.

A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFÍA

Altas novedades en papelería.

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

CASA DE PRÉSTAMOS

Miguel de Ara, 5 y 7.

Todos los que tenga efectos venidos en este establecimiento pasarán á renovarlos ó sacarlos hasta el 30 del presente mes, pasado dicho día se procederá á la venta sin más aviso. Se sigue empeñando toda clase de efectos y alhajas á interés módico según su importancia.
74 3s

Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, lapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 á 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.
Libertad, 5

Se vende una tartana nueva calle San B. á 17, 2.ª habitación. 66 1s

Se venden en Cadrete 8 fincas; darán razón calle Escuelas Pías, en la Armería. 94 2s

Preparación para los próximos exámenes de Mayo en todas las asignaturas de Derecho y Filosofía y Letras, y para obtener el grado de Licenciado en ambas facultades; darán razón Coso, 118, 3.ª. 63 s

Se vende por mitad de su valor un elegante coche familiar, con su correspondiente banqueta, construcción francesa; informará D. Mariano Sancho plaza del Pilar, 4. 76 2s

Se arriendan los pisos 2.ª, 3.ª y 4.ª de la casa calle de Casta-Alvarez, 29, en 312 reales, 300 y 276 reales á la tanda respectivamente, siendo el pago por meses adelantados. 737-da

MR. SALLES

FLORISTA FRANCÉS

Ha llegado á esta capital y tiene el honor de ofrecer sus conocimientos en la confección de flores finas de tela, hechas sin molde, enseñando á dar los colores que para dichas flores se emplean, con la misma delicadeza y exactitud que tenía acreditada su difunta madre, Mmme. Salles.

Precio fijo de la enseñanza de las flores tal como lleva el muestrario.

Reunión de 6 señoritas en adelante á 100 rs. cada una.
» de 4 » á 120 rs. »
» de 2 » á 160 rs. »
Por una sola señorita. 200 rs. »
La enseñanza se da á domicilio.

Dicho señor habita calle de San Pablo, posada de San Blas. 969-3p

TALLER DE RELOJERÍA

DE P. GAVILANES DEL RIEGO

Danzas, núm. 10, principal, Zaragoza.

En este acreditado establecimiento se hace con prontitud y economía, toda clase de composuras en relojes de bolsillo, pared y sobremesa garantizando la buena marcha de los mismos. Se admiten abonos para dar cuerda y se ponen cristales á 50 céntimos de peseta u.o. 64 3d

ALMONEDA

Gran almoneda de muebles hasta el 16 de Mayo por ausentarse de esta población; también se vende toda clase de herramientas de ebanistería y unas prensas ed chapear, D. Jaime I, 61. 4 4d

Compra y Venta DE VALORES DEL ESTADO

Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particulares en las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Repollés.

SAL FACI

Contra la bacera, mal del bazo del ganado vacuno, lanar y cabrio.

Verdadero específico de acción bien comprobada por la experiencia de catorce años. A su uso deben multitud de ganaderos la salvación de su riqueza pecuaria. Se recomienda eficazmente á los señores veterinarios, quienes encontrarán en su uso la medicación racional contra tan devastadora afección. Un paquete con instrucción, para el tratamiento de cien cabezas, 6 pesetas.

Remisión á toda España mediante abono de su valor y porte.

Depósito en Madrid: Farmacia del Dr. D. Eduardo Blanco y Raso, Concepción Gerónima, 24 y 26.

Depósito general: farmacia de Faci, Jaime I.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro es el remedio más seguro conocido hasta el día para curar radicalmente las fiebres intermitentes ya sean TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia: se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 20 reales caja de 80 píldoras y 12 reales la media caja con 40. En Zaragoza, Rios hermanos, Coso, 33 y en Madrid, el autor Ruda, 14, farmacia de Perez Negro. 255 d

¡JUVENTUD! ¡BELLEZA!

¡HERMOSURA!

Agua Nacarada ORTELLS

Quita las pecas, manchas y granos del rostro sin perjudicar á la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza único depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.

PARIS, 11, Rue de Cluny, 11, PARIS

NUEVA TINTA

MATHIEU-PLESSY *

Especialidad de Carmin y Tintas de Colores PARA ARQUITECTOS



Cruz de la Legion de Honor en la Expos. univ. de 1867

NUEVA TINTA DOBLE VIOLETA PARA COPIAR

ADOPTADA POR TODAS LAS GRANDES ADMINISTRACIONES
Deposito en todas las Papelerías de España y de Portugal

BODEGA DE MIRALBUENO

DEL COSECHERO J. DELGADO

PUERTA DEL CARMEN, NÚM. 21.

Se vende vino puro de 1886 y 1887, á 14 y 16 reales decálitro. 210d

PEDIR EN TODAS PARTES

CHOCOLATE MENIER

LA FÁBRICA MAS GRANDE DEL MUNDO

Diplomas de Honor en todas las Exposiciones

Venta del CHOCOLATE MENIER: 50,000 kilos por día

EVITAR LAS FALSIFICACIONES

SUPERIORES CAFÉS

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

AROMA CONCENTRADO

EN ELEGANTES BOTES DE 100 Y 200 GRAMOS

Café molido superior, á. 2 pesetas los 400 gramos
Puerto-Rico y Caracolillo. . . 2'50 »
Puerto-Rico y Moka. 3 »
Moka puro. 4 »
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA.—Los botes de café y tapioca de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRÍADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECTACIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.



CASA MATHIEU-PLESSY

PARIS — 11, rue de Cluny — PARIS

TINTA DE TODOS COLORES

TINTA VICTOR HUGO



In adelante no gatió
na tinta que está
Pizar Hugo

SE HALLA EN TODAS LAS PAPELERIAS
De España y de Portugal.

PASTOS.— Se arriendan por todo el año los de la Torre de San Lázaro, en término de Urdán; del precio y condiciones tratará Coso, 31, tercero. 97 3s

Venta de una finca con casa (núm. 394) en Madrid. Dará razón el procurador Sr. Ordás, plaza de San Roque, 1. 100 2p

Se necesita una buena cocinera con buenos informes, razón Porches de Paseo, número 10, lechería de Villarroya. 99 3s

Se necesita una buena cocinera que tenga que la abone; calle de Alfonso I, núm. 27, duplicado darán razón 98 3s